

# Eine zweite Chance für Schulabbrecher.



Das **soziale**  
Deutschland.

Jährlich verlassen fast 80.000 Jugendliche die Schule ohne einen Abschluss. Diese jungen Menschen haben besondere Schwierigkeiten, einen regulären Ausbildungsplatz zu finden. Sie tragen ein erhebliches Risiko, langfristig arbeitslos zu sein. Im April 2008 waren laut Bundesagentur für Arbeit rund 510.000 Bürgerinnen und Bürger ohne Schulabschluss arbeitslos.

Deshalb hat Bundesarbeitsminister Olaf Scholz eine Initiative für einen Rechtsanspruch auf das Nachholen eines Hauptschulabschlusses gestartet. Jede Bürgerin und jeder Bürger sollen die Möglichkeit erhalten, den Hauptschulabschluss (Berufsreife) nachholen zu können.

## **Rechtsanspruch auf Nachholen des Hauptschulabschlusses.**

Der Rechtsanspruch auf das Nachholen des Hauptschulabschlusses (Berufsreife) ist fester Bestandteil des Vorsorgenden Sozialstaats. Wir Sozialdemokraten knüpfen damit an die Initiativen vieler Bundesländer an, die das Ziel haben, alle Bürgerinnen und Bürger in den Arbeitsmarkt zu integrieren. So bauen wir Bildungsdefizite ab und beugen Arbeitslosigkeit vor.

Deutschland braucht gut ausgebildete Fachkräfte. Ein erfolgreicher Schulabschluss ist dafür eine grundlegende Voraussetzung. Auch deshalb brauchen Menschen, die im ersten Anlauf in der Schule gescheitert sind, eine zweite und dritte Chance. Diese wollen wir ihnen geben.

## **Positive Entwicklung auf dem Ausbildungsmarkt.**

Auf dem Ausbildungsmarkt zeichnet sich derzeit eine Entspannung ab. Das Angebot an Ausbildungsplätzen ist angesichts der guten konjunkturellen Entwicklung erfreulich angestiegen. Es geht nun darum, dass alle Jugendlichen eine berufliche Ausbildung antreten und erfolgreich abschließen können. Dazu dient der von der SPD in der Großen Koalition durchgesetzte Ausbildungsfonds. Mit ihm erhalten Jugendliche, die sich bereits für das Vorjahr oder früher erfolglos um einen Ausbildungsplatz bemüht haben endlich die Chance, in das Arbeitsleben einzusteigen.

**Mit dem Ausbildungsbonus und dem Rechtsanspruch auf das Nachholen des Hauptschulabschlusses (Berufsreife) sorgt die SPD für mehr Chancengerechtigkeit.**